

## ABSTRAK

Liyana Amimasturoh, NIM 1880509220018 “Pemenuhan Hak Anak pada Pekerja Migran Indonesia Perspektif Undang-Undang Perlindungan Anak dan *Fiqih Hadhanah* (Studi Kasus di Kabupaten Tulungagung)”. Prodi Hukum Keluarga Islam, Pascasarjana Universitas Islam Negeri (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2014, Pembimbing: Dr. H. M. Darin Arif Mualifin, S.H., M.Hum dan Dr. H. Asmawi, M.Ag

**Kata Kunci: Fiqih Hadhanah, Pekerja Migran Indonesia, Pemenuhan Hak Anak, Undang-Undang Perlindungan Anak**

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan banyaknya angka Pekerja Migran Indonesia di Kabupaten Tulungagung. hal ini berdasarkan data diperoleh dari dinas tenaga kerja Kabupaten Tulungagung masuk 4 besar sebagai kabupaten terbanyak angka pekerja migran nya se-Indonesia. kemudian berdasarkan fenomena yang beredar di masyarakat orang yang menjadi pekerja migran adalah Ibu yang mempunyai anak masih kecil. Ketika seorang Ibu pergi ke luar negeri, pemenuhan hak anak dilakukan oleh pengasuh atau peran pengganti.

Rumusan Masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemenuhan hak anak oleh keluarga pekerja migran Indonesia di Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana dampak dari tidak terpenuhinya hak anak pada keluarga pekerja migran di Kabupaten Tulungagung? 3) Bagaimana pemenuhan hak anak pada keluarga pekerja migran Indonesia Kabupaten Tulungagung perspektif Undang-Undang Perlindungan Anak? 4) Bagaimana pemenuhan hak anak pada keluarga pekerja migran Indonesia Kabupaten Tulungagung perspektif *Fiqih Hadhanah*.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan sifat deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Teknis analisis data menggunakan metode 1) Kondesi data 2) Penyajian data 3) Penarikan kesimpulan. Selanjutnya guna memperoleh hasil yang akurat Peneliti melakukan pengecekan keabsahan data dengan cara: *Triangulasi* (Perbandingan data).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pemenuhan hak anak dapat berjalan meskipun terjadi kekosongan peran Ibu karena menjadi Pekerja Migran, hal ini dikarenakan pengasuh atau peran pengganti mampu menggantikan peran ibu dengan baik 2) Meskipun kehadiran pengasuh lain seperti kakek, nenek atau saudara dekat lainnya, yang dianggap sudah menjadi solusi, tetapi pada kenyataannya masih menimbulkan dampak negatif pada perkembangan mental dan

psikologis anak yang ditinggal pada keluarga migran. 3) Pemenuhan hak anak pada keluarga pekerja migran perspektif Undang-Undang Perlindungan Anak Dalam wawancara Informan mengatakan bahwa mereka bekerja di luar negeri tidak serta merta meninggalkan hak-hak anak yang menjadi tanggung jawab orangtua. Sejatinya mereka pergi keluar negeri adalah untuk memenuhi kebutuhan keluarga, terutama anak. 4) Pemenuhan hak anak pada keluarga pekerja migran perspektif *fiqih hadhanah*, khususnya dalam hal pengasuhan ibu tidak melupakan tugasnya karena sudah menyerahkan semuanya kepada pengasuh, Hanya saja jika dihubungkan dengan Pendidikan dalam keluarga, pemenuhan hak bisa dikatakan belum terpenuhi, karena orangtua terutama ibu jauh dari jangkauan anaknya sendiri, sehingga kasih sayang orangtua, terutama ibu menjadi tidak intens.

## ABSTRACT

Liyana Amimasturoh, NIM 1880509220018 " Fulfillment of Children's Rights in Indonesian Migrant Workers from the Perspective of Child Protection Law and Fiqh Hadhanah (Case Study in Tulungagung Regency)". Islamic Family Law Study Program, Postgraduate Program of State Islamic University (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Advisor: Dr. H. M. Darin Arif Mualifin, S.H., M.Hum and Dr. H. Asmawi, M.Ag

**Keywords: Fiqh Hadhanah, Indonesian Migrant Workers, Fulfillment of Children's Rights, Child Protection Law**

This research is motivated by the large number of Indonesian Migrant Workers in Tulungagung Regency. this is based on data obtained from the Tulungagung Regency labor office in the top 4 as the largest district in the number of migrant workers in Indonesia. then based on the phenomenon circulating in the community, people who become migrant workers are mothers who have young children. When a mother goes abroad, the fulfillment of children's rights is carried out by caregivers or substitute roles.

The problem formulations in this study are: 1) How is the fulfillment of children's rights by the families of Indonesian migrant workers in Tulungagung Regency 2) How is the impact of not fulfilling children's rights on the families of Indonesian migrant workers in Tulungagung Regency? 3) How is the fulfillment of children's rights in the families of Indonesian migrant workers in Tulungagung Regency from the perspective of the Child Protection Law? 3) How is the fulfillment of children's rights in the families of Indonesian migrant workers in Tulungagung Regency from the perspective of Fiqh Hadhanah?

The research method used is qualitative method and type of field research with descriptive nature. The data collection techniques used are observation, in-depth interviews, and documentation. Technical data analysis using the method 1) Data condition 2) Presentation of data 3) Conclusion. Furthermore, in order to obtain accurate results, researchers checked the validity of the data by Triangulation (data comparison).

The results showed that: 1) The fulfillment of children's rights can run despite the vacancy of the mother's role due to becoming a Migrant Worker, this is because the caregiver or substitute role is able to replace the mother's role well 2) Although the presence of other caregivers such as grandparents, grandmothers or other close relatives,

which is considered to be a solution, but in reality it still has a negative impact on the mental and psychological development of children left in migrant families. 3) Fulfillment of children's rights in migrant worker families from the perspective of the Child Protection Law In interviews, informants said that working abroad did not necessarily leave children's rights which were the responsibility of parents. Indeed, they go abroad to meet the needs of the family, especially children. 4) Fulfillment of children's rights in the families of migrant workers from the perspective of fiqh hadhanah, especially in terms of care, the mother does not forget her duties because she has handed over everything to the caregiver, it's just that if it is related to education in the family, the fulfillment of rights can be said to have not been fulfilled, because parents, especially mothers, are far from the reach of their own children, so that parental affection, especially mothers, is not intense.

## الملخص

ليانا أميستوروه، NIM 1880509220018 " إعمال حقوق الطفل في العمال المهاجرين الإندونيسيين من منظور قانون حماية الطفل وفقه الأسرة (دراسة حالة في محافظة تولونغونغ)". برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، برنامج الدراسات العليا في الجامعة الإسلامية الحكومية (UIN) سيد علي رحمة الله تولونغونغ 2024، المستشار: د. ح. م. دارين عارف موالفين، س. ح، م. ه، م. ه، م. ه، د. ح. أسماوي، م. أغ

**الكلمات المفتاحية :** فقه الحضانة، العمال المهاجرون الإندونيسيون، إعمال حقوق الطفل، قانون حماية الطفل

إن الدافع وراء هذا البحث هو العدد الكبير من العاملات المهاجرات الإندونيسيات في محافظة تولونججونج، وذلك بناءً على البيانات التي تم الحصول عليها من مكتب العمل في محافظة تولونججونج التي تحتل المرتبة الرابعة كأكبر محافظة في عدد العمال المهاجرين في إندونيسيا، ثم بناءً على الظاهرة المتداولة في المجتمع، فإن الأشخاص الذين يصبحون عاملات مهاجرات هم الأمهات اللاتي لديهن أطفال صغار. عندما تسافر الأم إلى الخارج، يتم تنفيذ حقوق الأطفال من قبل مقدمي الرعاية أو الأدوار البديلة.

صياغات المشكلة في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم إعمال حقوق الطفل من قبل أسر العمال المهاجرين الإندونيسيين في محافظة تولونغونغ (2) كيف يتم تأثير عدم إعمال حقوق الطفل على أسر العمال المهاجرين الإندونيسيين في محافظة تولونغونغ؟ (3) كيف يتم استيفاء حقوق الطفل في أسر العمال المهاجرين الإندونيسيين في محافظة تولونغونغ من منظور قانون حماية الطفل؟ (3) كيف يتم إعمال حقوق الطفل في أسر العمال المهاجرين الإندونيسيين في محافظة تولونغونغ من منظور فقه الحضانة؟

أسلوب البحث المستخدم هو الأسلوب النوعي ونوع البحث الميداني ذو الطبيعة الوصفية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. التحليل الفني للبيانات باستخدام الطريقة (1) حالة البيانات (2) عرض البيانات (3) الاستنتاج. علاوة على ذلك، من أجل الحصول على نتائج دقيقة، قام الباحثون بالتحقق من صحة البيانات عن طريق التثليث (مقارنة البيانات).

أظهرت النتائج ما يلي: (1) إن استيفاء حقوق الأطفال يمكن أن يستمر رغم خلو دور الأم بسبب كونها عاملة مهاجرة، وذلك لأن مقدم الرعاية أو الدور البديل قادر على أن يحل محل دور الأم بشكل جيد (2) على الرغم من أن وجود مقدمي الرعاية الآخرين مثل الأجداد أو غيرهم من الأقارب المقربين يعتبر حلاً، إلا أنه في الواقع لا يزال له تأثير سلبي على النمو العقلي والنفسي للأطفال الذين يتركون في الأسر المهاجرة. (3) استيفاء حقوق الأطفال في أسر العمال المهاجرين من منظور قانون حماية الطفل في المقابلات، قال المخبرون إن العمل في الخارج لا يترك بالضرورة حقوق الأطفال كمسؤولية الوالدين. في الواقع، يذهبون إلى الخارج لتلبية احتياجات الأسرة، وخاصة الأطفال. (4) الوفاء بحقوق الأطفال في أسر العمالة الوافدة من منظور فقه الحضانة، خاصة فيما يتعلق بالرعاية، فالأم لا تترك واجباتها لأنها تركت كل شيء لمقدم الرعاية، فقط إذا كان الأمر يتعلق بالتربية في الأسرة، يمكن القول بأن الوفاء بالحقوق لم يتم الوفاء به، لأن الآباء وخاصة الأمهات بعيدون عن تناول أطفالهم، بحيث لا تكون عاطفة الوالدين وخاصة الأمهات شديدة.